
 

● 県議会は４

日から質問戦

が始まり塚地

さち議員が質

問に立ちました。「政府が 11月から土佐湾

沖などに新たな米軍訓練空域を設定する、

県民生活への影響、反対の意思表示を」と、

知事の姿勢を質しました。 

●岩国基地（山口県）は、米海軍厚木基地

（大和、綾瀬市）に駐留する空母艦載機の

移駐を受け、米軍機だけで約 130機、米国

外で初となる最新鋭ステルス戦闘機Ｆ３５

も配備・駐留する極東最大の航空基地とな

ります。 

●すでに、土

佐沖はリマ海

域・空域を含

む米軍と自衛

隊の専用空域のほか、民間用訓練空域や航

空路の集中で過密化しています。 

●尾崎知事は「岩国基地と訓練空域間は一

定の高度以上で飛行すると聞く。仮に、超

低空の飛行訓練が増加すれば、しっかりと

米軍に是正を要請する」と答弁しました。 

リマ海域・空域は、好漁場を奪い、その

先の漁場への大回りを強いている。漁業者、

県漁連は一貫して、リマ海域・空域の撤廃

を政府に求めてきている経緯があり、県民

の不満と不安は増しています。 

また、岩国へ向かうオレンジルートでの

低空飛行訓練の増とその下での危険増への

懸念も広がっています。 

●私たち県議団は、安全な海と空を取り戻

すため、多くの市民・県民の皆さんとご一

緒に、今回の空域拡大と米軍基地の現状と

課題を学び交流する学習会を緊急に開催し

ます。是非ご参加ください。（詳報は次号） 
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